

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.285

Segovia-Lunes 18 de Enero de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

UNA PATRIA ● UN ESTADO ● UN CAUDILLO

UNA PATRIA: ESPAÑA ● UN CAUDILLO: FRANCO

DECLARACIONES DEL GENERALISIMO FRANCO

TOMAREMOS MADRID SIN DESTRUIRLO Y LOS ACONTECIMIENTOS QUE SE VAN A PRODUCIR HAN DE SER VERDADERAMENTE EDIFICANTES

Estaba prevenido contra la campaña hecha a propósito de un supuesto desembarco de alemanes en Marruecos, y sé que se prepara otra en América del Norte. Ganaremos la guerra totalmente en todo el territorio. Representamos la supresión de la lucha de clases, la protección, la libertad y la dignidad del trabajo. Queremos que irradie al mundo nuestra gran potencia espiritual, como corresponde a la España imperial

Inglaterra y Francia deben vivir vigilantes porque sus posiciones están amenazadas por el comunismo

Nuestras tropas ocupan Marbella, pasando a nuestras líneas más de un centenar de soldados con sus jefes y oficiales

Burgos, 17 (11 n.).—Boletín de información con noticias llegadas hasta las veinte horas del día 17 de Enero de 1937:
EJERCITO DEL NORTE.—Quinta, sexta, séptima y octava Divisiones y División de Soria.—Sin novedad.
División de Madrid.—Algunas pequeñas reacciones enemigas, sin consecuencias.

EJERCITO DEL SUR.—Se ha llevado a cabo la ocupación de Marbella, cogiéndose al enemigo gran cantidad de material y depósitos, cuyo contenido aún no se puede precisar. Entre el armamento abandonado en el campo figuran más de cien fusiles.

Se pasaron a nuestras fuerzas más de un centenar de soldados enemigos con sus jefes y oficiales.
Salamanca, 17 de Enero de 1937.—De orden de S. E.: El general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

SE LLEVA A CABO CON EXITO UNA ACCION EN TERUEL, COGIENDOSE AL ENEMIGO MUCHO MATERIAL DE GUERRA. SE RECTIFICA, EN MADRID, EL FRENTE DE VANGUARDIA

Burgos, 16 (11 n.).—Boletín de información con noticias llegadas hasta las veinte horas del día 16 de Enero de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta División.—Se ha llevado a cabo una acción en el sector de Teruel, sobre las posiciones enemigas. Se cogieron tres ametralladoras rusas, un centenar de fusiles y 120 muertos, entre ellos un sirviente de ametralladora, encadenado a dos piquetas de hierro, que tenía clavadas en el suelo.

Sexta, séptima y octava Divisiones.—Tirotes sin importancia.
División de Soria.—Se efectuó un reconocimiento sobre el pueblo de Renales, ocupándolo.

División de Madrid.—Se rectificó el frente de vanguardia, castigando duramente al enemigo, que huyó en dirección a Las Matas. En este sector, a uno de los oficiales rusos muertos se le cogió un látigo de seis cabos que empuñaba y con el cual, según versión de los prisioneros, golpeaba a los pobres milicianos españoles.

EJERCITO DEL SUR.—Continuaron las operaciones por la costa mediterránea, habiendo efectuado un avance de nueve kilómetros en dirección a Málaga. Se cogieron al enemigo 20 muertos y una docena de prisioneros. Se han pasado a nuestras filas 30 soldados con armamento.

Salamanca, 16 de Enero de 1937.—De orden de S. E.: El general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Los rojos en Inglaterra

Hacia un frente único de las organizaciones extremistas

Londres, 17.—El Consejo de la Liga socialista aprobó por cincuenta y seis votos contra treinta y ocho una resolución pidiendo que se firme un acuerdo con el partido comunista y con el partido trabajador independiente, con vistas a una actuación o frente único.

Se cree que la Liga no será disuelta.
Protestan contra la prohibición de enviar voluntarios a España

Londres, 17.—Hoy se han manifestado algunos grupos de comunistas para protestar contra la prohibición decretada por el Gobierno de la Gran Bretaña de enviar voluntarios a España.

N. DE LA R.—El generalísimo Franco, en sus declaraciones, que publicamos en otro lugar de este número, advierte a Francia e Inglaterra que deben vivir vigilantes. El acuerdo de la Liga socialista da fuerza a la leal advertencia del Jefe del Estado español.

¿HUYENDO DE LA QUEMA?

Domingo Barnés dimite su cargo de embajador de Cuba

Y se nombran veinte secretarios de Embajada

Valencia, 17.—El Gobierno de Valencia ha aceptado la dimisión presentada por su embajador en Cuba

don Domingo Barnés. La «Gaceta» publica hoy el correspondiente Decreto.

(Adviértase que ya no hablan del «Gobierno español», sino del «Gobierno de Valencia».)

También publica la «Gaceta» veinte nombramientos de secretarios de Embajada en el extranjero.

(¿Es que huyen de la quema «¿qué?»)

Los barcos rusos apresados por los nacionales

Moscú, 17.—La Agencia Taff anuncia que entre los días 7 al 12 de Enero, seis navíos mercantes soviéticos que transportaban mineral y carbón han sido detenidos por la flota de los nacionales españoles y conducidos a Ceuta, de cuyo puerto salieron horas después, una vez aligerados del cargamento.

Agrega que el vapor «Neva», también soviético, fué interrogado, mientras navegaba, por un torpedero nacionalista que le escoltó durante dos horas.

En los frentes de Alava

Vitoria, 16.—En los frentes de Alava sigue la normalidad. Unicamente en el Uzquiano ha habido actividad estos días.

Varias baterías de diversos calibres han funcionado con gran eficacia y con positivo resultado, habiendo el enemigo repelido débilmente la agresión.

Continúan llegando a Vitoria nuevos evadidos de Bilbao, que refieren detalles ya conocidos y pormenores de la bárbara matanza llevada a cabo y que tuvo su iniciación en una manifestación de mujeres y chicos.

Lisboa, 17 (11,30 n.).—Información cursada desde Salamanca, línea Francia, acerca de la entrevista concedida por el generalísimo Franco a un enviado especial de la Agencia Havas, a las cinco de la tarde de hoy:

El generalísimo recibió esta tarde a un representante de la Agencia Havas, a quien concedió una entrevista, la primera que el Jefe del Estado español otorga para Prensa, con excepción hecha de la de España y Portugal, a la que ya ha hecho declaraciones anteriormente.

Me recibió el general en su amplio despacho instalado en un salón del Palacio Episcopal, de cuyas paredes penden cuadros y tapices con motivos religiosos. Poco antes salió el general Mola, comandante en jefe de los Ejércitos del Norte.

Su Excelencia me recibe con una sonrisa franca y la mano extendida. La mesa me separa del general, frente al cual me encuentro. En aquella, planos, documentos. En ese ambiente empezamos la conversación.

Comienzo por preguntar al generalísimo si tiene noticias de la gran comoción que produjo la noticia del desembarco de tropas alemanas en Marruecos.

—No hay tales soldados alemanes—contesta Franco sin alterar la voz—. Ya he desmentido cuanto se relaciona con ese pretendido desembarco de soldados o voluntarios en nuestras posesiones de Africa. Otro tanto acontece con lo relativo a la presencia de alemanes civiles en nuestros parajes. Debe notarse que después de cada victoria nuestra, la campaña de noticias falsas se intensifica. Ni hoy, ni ayer, el Gobierno de España ha pensado en desprenderse ni de una parcela de su territorio. Estaba prevenido contra esta campaña, y sé que se prepara otra, también hostil contra el movimiento nacionalista, en América del Norte. Que descanse el mundo. No seremos nosotros los que pongamos en riesgo la paz de Europa.

—Mas el carácter internacional de la guerra de España podría...

Me ataja el general y dice:

—El carácter de esta guerra no es culpa nuestra. Luchamos para expulsar el comunismo de nuestro suelo. Queremos libertad y libertad a la nación de los ataques de una ideología extraña por todos los conceptos a nuestro país. Por eso nos batimos. Sólo queremos reconstruir nuestra Patria. Si Alemania e Italia nos demuestran simpatía, es porque anteriormente esas naciones sostuvieron análoga lucha contra el mismo enemigo que nosotros. No somos, repito, los que damos a la guerra un carácter internacional. Ciertamente nuestro Ejército se beneficia de un reducido número de técnicos extranjeros, pero no son extranjeros los que caen en el combate, excepción hecha del pequeño porcentaje de los efectivos de la Legión. Son españoles los que caen por España. No ocurre lo propio en el campo contrario, donde están enrolados súbditos de todos los países, a los que se paga con el oro que han robado a nuestro país. La opinión pública mundial empieza a ver claro en el conflicto planteado en nuestro país, y buena prueba de ello es la actitud de Francia y de la Gran Bretaña.

Habla a continuación el general de las actividades comunistas en todos los países y hace la siguiente advertencia:

—Inglaterra y Francia, con cuyos países mantuvimos y procuraremos mantener relaciones de amis-

dad, deben vigilar sus posiciones, porque están amenazadas.

Dando por acabado el capítulo relativo al supuesto desembarco de tropas alemanas en Marruecos, pregunto al general si la evacuación de la población madrileña modificará sus planes de conquista de la capital:

—Nada está alterado—replica—. La capital caerá. Después de ocupar nuestras tropas Illescas, Navalcarnero y llegar a los Carabanchales, los rojos cometieron la locura o el crimen, ¿usted me entiende?, de no abandonar la capital. Sé que Madrid tiene gran importancia política, mas con su ocupación no se juega la suerte de la guerra. El mando rojo nos colocó delante de este triste problema: apoderarnos de Madrid destruyéndole y causando la muerte de numerosos habitantes, o parar la guerra ante sus puertas. Pero este problema hemos de resolverlo. Tomaremos la capital y no la destruiremos. Los acontecimientos que se van a producir serán edificantes, pero, como le será fácil notar, no puedo decir nada acerca de este extremo.

(Una interferencia hace que perdamos la voz del locutor durante unos minutos.)

—La propaganda roja en el extranjero es muy intensa—continúa

hablando el generalísimo—, y especialmente en los países sujetos a la dictadura roja y en aquellos otros que están regidos por Frentes Populares, se publican noticias según las cuales nosotros fusilamos a los que se rinden. Es falso, excepción hecha de los jefes que pusieron a España al borde de la perdición. Todos los prisioneros y desertores tienen garantizada su vida y gozan de todos los derechos de ciudadanía en el nuevo Estado.

—Ganaremos la guerra militar—afirma rotundamente Su Excelencia—. No diré que en una semana ni en dos meses. La ganaremos totalmente y en todo el territorio. —¿Y la España del mañana? —Será, en primer lugar, una y libre. En el extranjero se engañan acerca de cuáles son nuestros fines. Nos presentan como luchadores de clase y nos toman por enemigos del «pueblo». Eso es también falso. Representamos la supresión de la lucha de clases, la retribución justa al trabajo, su dignidad y su libertad. Estaremos al lado del pueblo, procurando que los más ricos cumplan socialmente sus deberes para con aquél, e impondremos la justicia social. Ya hemos tomado una serie de medidas sobre la retribución justa del trabajo, habi-

tación higiénica, salubridad pública, organización sindical, que más tarde se desarrollará dentro del corporativismo. En definitiva: queremos pacificar el país. No se nos diga que la guerra la hemos desencadenado nosotros. Existía en estado latente y nosotros la ponemos fin.

—¿Y cuál será la España de mañana en el aspecto exterior?

—Nada tenemos que pedir a nadie. Estableceremos relaciones cordiales con todos los países, sin excepción, y nuestra tendencia será intensificar las relaciones con los países americanos de lengua española, a los que estamos ligados por el corazón y por el espíritu. Queremos que irradie al mundo nuestra gran potencia espiritual, como corresponde a la España imperial. El generalísimo se despidió de mí con frases llenas de cordialidad para Francia. La conversación se ha desarrollado en lengua francesa, que el generalísimo habla correctamente.

La salud del Santo Padre

Ciudad del Vaticano, 16.—El Santo Padre sigue mejorando de salud, y se muestra bastante animado.

Hoy, como en anteriores días, ha cumplido con sus principales deberes.

INFORMACION GENERAL DEL MOVIMIENTO

Las fuerzas del Sur avanzaron ayer 25 kilómetros en dirección a Málaga y ocuparon Marbella

La velocidad desarrollada por el Ejército de Queipo de Llano es extraordinaria. La Caballería avanza hacia Fuengirola

Sevilla, 17 (12 n.).—El avance del Ejército ha continuado hacia el Este, habiendo avanzado veinticinco kilómetros desde Estepona y ocupado la población de Marbella, donde se hicieron fuertes los soldados y esclavos de Rusia, después de la derrota sufrida en Estepona.

Los fugitivos comunistas huyeron por la carretera de la playa, no sin dejar sobre el terreno gran cantidad de muertos y heridos, abundante material de guerra y municiones de artillería del 10,5 y del 7,5.

Este avance del Ejército del Sur es de una importancia y de una velocidad desconocida en la presente campaña, ya que la progresión constante de nuestras fuerzas se realiza sin bases de fortificación, lo que pone de manifiesto el ritmo acelerado con que se efectúan los servicios de abastecimiento y enlace entre la retaguardia y las líneas de combate.

N. DE LA R.—Marbella es cabeza de partido judicial y su población es de unos 12.000 habitantes. Está situada en la falda de la Sierra Blanca, a orillas del Mediterráneo. Desde ella se dominan las montañas del Rif y su comarca de la costa septentrional de Africa y el Peñón de Gibraltar. Es población rica, y en ella se desarrollan actividades industriales, agrícolas y marítimas (pesca y navegación). Tiene fábricas de loza, aguardientes, refineras de azúcar, fundiciones de hierro, fábricas de harinas y molinos de aceite. Posee minas de sulfato, de plomo y de hierro, con un ferrocarril minero para el embarque del mineral. Para el tráfico utiliza la estación de Málaga, de cuya capital dista unos treinta y cinco kilómetros, Marbella tiene puerto y aduana marítima de segunda clase.

Milicianos rojos hechos prisioneros son libertados por nuestras tropas y vuelven casi todos a nuestras líneas

Berlín, 16.—Una información facilitada por la Agencia D. N. B. da cuenta de que en el frente de Madrid hay poca actividad. Los nacionalistas rechazaron todos los ataques marxistas a la Ciudad Universitaria.

Las fuerzas nacionales capturaron en el sector de Pozuelo diez milicianos rojos que se hallaban escondidos en un accidente del terreno. Conducidos a las líneas nacionalistas se mostraban admirados de que no se les fusilara, pues entre su gente existe la creencia de que las tropas de Franco fusilan a todos los prisioneros, cosa que sus dirigentes les han hecho creer.

Un oficial acompañó a los diez milicianos en una visita a todos los frentes de Madrid para que aquéllos vie-

ran que con los nacionales no luchaba ninguna unidad extranjera. Seguidamente fueron puestos en libertad, autorizándoseles a volver a reunirse con sus camaradas, pero antes de llegar a las líneas enemigas retrocedieron seis de ellos y se ofrecieron para luchar al lado de los nacionalistas.

Los partes rojos

Málaga, 16.—Un comunicado de las autoridades rojas da cuenta de

DOCTOR FERNANDEZ SECO
Profesor del Instituto Rubio
Médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia Municipal de Madrid
ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OIDOS, Accidentalmente en SEGOVIA
Plaza del Instituto, 2, bajo Consultas de tres a cuatro

que la noche pasada un avión nacionalista voló sobre la ciudad y arrojó dos bombas que no explotaron.

El enemigo (los nacionales) continúa haciendo presión en el sector de Estepona, apoyados por aviación y barcos de guerra. Los republicanos se batieron energicamente apoyados por aviones.

N. DE LA R.—El parte anterior dice que los nacionales presionan en Este-

Han contestado a la nota de la Gran Bretaña sobre prohibición de enviar voluntarios a España

La respuesta de dichos Gabinetes justifica la reserva de Italia, Alemania y Portugal

LA CUESTION DEL VOLUNTARIADO

«L'ACTION FRANÇAISE» ANTE LA ACTITUD DEL GOBIERNO FRANCÉS

Dice que la ley aprobada es una nueva maniobra hipócrita

París, 15.—«L'Action Française», ocupándose de la cuestión del envío de voluntarios a España, dice que la prohibición oficial establecida por el Gobierno francés es una nueva maniobra envuelta en una máscara de hipocresía que oculta también la falacia y la mentira. Precisamente—agrega—es ahora, aún mayor que antes, el movimiento en el aeródromo de Toulouse, al que llegan constantemente aviones con material de guerra para Barcelona, cuando no son los aparatos mismos los que se quedan en España.

Advierte el mismo diario que son totalmente falsas las noticias por las cuales se quiere hacer creer que hay tranquilidad en la zona franco-catalana. Desde ella pasan diariamente a Cataluña contingentes de voluntarios bajo los auspicios del Gobierno Blum, el cual ha tenido el cinismo de presentar en la Cámara de diputados un proyecto de ley sobre prohibición de envío de combatientes a España.

EL BANCO NACIONAL DE FRANCIA CONVERTIDO EN UNA SUCURSAL DE LA BANCA JUDIO-SOVIETICA

París, 15.—El periódico «Le Jour» dice en un interesante artículo publicado en su sección financiera que la garantía de oro de la nación española está depositada en el Banco de Francia, el cual facilita a Largo Caballero créditos sobre dicho depósito, sin tener en cuenta que la ley monetaria de Octubre sólo faculta a dicho Banco para conceder determinados créditos «en casos especiales».

Agrega que el Banco nacional de Francia se ha colocado en muy desairada situación, pues queda convertido en una mera Sucursal de la Banca judío-masónica.

pona, y no sólo han ocupado esta localidad, sino que han conquistado San Pedro Alcántara y se considera inminente, si no se ha producido ya, la caída de Marbella.

Bombardeo de Málaga

Gibraltar, 16.—Las operaciones en el Sur de España continúan desarrollándose con éxito para las fuerzas del general Queipo de Llano. Los avances son eficazmente apoyados por mar y por aire.

Ayer tarde Málaga fué atacada por los barcos de guerra y por una escuadrilla de aviones. Algunos barcos que se hallaban en el puerto fueron alcanzados por las bombas.

Entre las tropas rojas se nota malestar, pues se encuentran desamparadas, ya que ni los barcos ni la aviación con varían la acción de los nacionales.

En Gibraltar se comenta favorablemente el avance de los nacionales

Gibraltar, 16.—En los centros militares de esta plaza se comenta favorablemente el avance de los nacionales en dirección a Málaga y la acción de la escuadra que bate todos los puntos principales de resistencia roja en el litoral.

Las rutas marítimas del Mediterráneo son muy visitadas por los aparatos de la aviación de Franco, y merced a sus observaciones, es muy difícil forzar el bloqueo que mantiene la escuadra.

Ultimamente los buques nacionales se han apoderado de un barco extranjero que transportaba una considerable cantidad de petróleo para los rojos.

LA CABALLERIA AVANZA HACIA FUENGIROLA

Gibraltar, 16.—Continúa la fuerte ofensiva nacionalista en dirección a Málaga. La escuadra se ha situado muy cerca de la costa y bombardea las posiciones marxistas en combinación con la aviación. La Caballería de Queipo de Llano avanza continuamente.

Anoche se consideraba cosa segura la pronta caída de Marbella en poder de los nacionales.

Durante la noche los barcos nacionales han batido furiosamente las posiciones rojas de Marbella, y se asegura que las tropas han roto el cerco de aquella población. Informes de esta mañana dan como cosa cierta la ocupación de Marbella y que la Caballería ha llegado hasta las cercanías de Fuengirola, pueblo situado a treinta kilómetros de Málaga.

Se espera que pronto se facilite la noticia de la ocupación de Fuengirola.

SUBLEVACION DE PARTE DE LA POBLACION CIVIL DE BILBAO?

Berlín, 16.—Se reciben noticias

LA CONTESTACION FRANCESA

París, 17.—El ministerio de Negocios Extranjeros ha comunicado esta tarde el texto de la nota entregada al embajador de Inglaterra en respuesta a la comunicación de la Gran Bretaña, cursada el día 10, sobre prohibición de enviar voluntarios a España.

En ella se dice que, al formular esta propuesta el Gobierno británico, no podía tener duda de la acogida simpática que tendría por parte del Gobierno francés, pues también éste se muestra preocupado por el peligro que representa para la paz europea la prolongación del actual estado de cosas.

El subsecretario de Estado tuvo ya ocasión de comunicar verbalmente al representante inglés el asentimiento del Gobierno francés, quien confirmó que éste estaba decidido a pedir al Parlamento poderes para adoptar providencias que impidan el alistamiento y envío de voluntarios a España.

El Gobierno francés, desde entonces, está dispuesto a aplicar estas medidas sin demora, siempre que todos los demás países interesados contraigan igual compromiso, que deberá entrar en vigor inmediatamente.

El Gobierno francés está, por consiguiente, de acuerdo con el de S. M. británica para que las medidas que preconiza entren en vigor, pero entiende que desde la fecha en que se acuerde la firma de este Pacto, hasta el momento en que entre en vigor, ha de haber un plazo suficiente para ver qué actitud adoptan las demás potencias.

N. DE LA R.—Ni fu, ni fa. Contestación abstracta, turbia. Es el método característico del Gobierno del Frente Popular francés. Incoherencia, reservas y más reservas. Pero en definitiva se desprende de la respuesta francesa que el Gobierno de ese país quiere disponer de un plazo suficiente para poder abastecer de hombres y de material de guerra en cantidad suficiente para cubrir todas las necesidades de los siervos de Moscú en España.

Razón tienen Alemania, Italia y Portugal para desconfiar. Italia y Portugal se han definido. Alemania no consentirá el establecimiento de un Estado comunista en España. Italia firma un Pacto con Inglaterra sobre respeto del «statu quo» del Mediterráneo. Portugal permanece alerta frente a los manejos moscovitas en España. El Pacto italo-inglés sobre el «statu quo» del Mediterráneo afecta no sólo al territorio que está en poder de los nacionales, sino también a toda la costa mediterránea. La maniobra rusa, dirigida a implantar un Estado soviético en España, ha fracasado rotundamente. Y el Frente Popular francés, por mucha que sea su falacia, correrá la misma suerte.

En definitiva: la postura del Gobierno francés no es noble ni es leal. Simplemente es hipócrita, antipacifista y antiespañola. Su nota de ayer es otro cargo más que España cargará en la cuenta del sector extremista de Francia.

LA CONTESTACION DE MOSCU

Moscú, 17.—La Agencia Taff hace pública una nota facilitada por el comisario de Negocios Extranjeros, señor Litvinof, entregada el día 15 de Enero al embajador de la Gran Bretaña en Moscú, en contestación a la propuesta británica sobre prohibición de enviar voluntarios a España.

Señala Litvinof que el 4 de Diciembre el representante soviético en la Comisión de Londres propuso ampliar el compromiso de no intervención a prohibir el reclutamiento y envío de voluntarios a España.

Se indica en la nota que las medidas de prohibición, unilaterales, no pueden llevar a impedir el envío de voluntarios y material de guerra. En definitiva, el Gobierno de Moscú dice que no considera oportuno someterse a las medidas unilaterales, pues deben ser aplicadas por todos los Gobiernos interesados.

N. DE LA R.—¿Es la respuesta francesa copia de la de Moscú, o la de éste de la de Francia? Bien se nota que Rusia elude llegar al fondo del problema de la no intervención, porque todavía concibe esperanzas, aunque las acusa muy remotas, de implantar un Estado comunista en España.

Si todas las potencias interesadas no cumplen sus compromisos, Italia y Alemania anularán su adhesión a la nota sobre los voluntarios

París.—El corresponsal de «Le Matin», en Roma, telegrafía: «De unos días a esta parte los círculos gubernamentales de Roma muestran profunda inquietud sobre el cariz que toma la situación diplomática relativa a la no intervención en España.»

Ciertas altas personalidades no nos han ocultado que Italia estima absolutamente necesario que ciertas potencias cambien radicalmente de actitud en este asunto. Si tal cambio de actitud no se produce en breve, nos dicen, el señor Mussolini y sus ministros se verán forzados a anular su adhesión sobre el problema de los voluntarios, dada a la nota franco-británica del mes pasado.

Esta grave decisión sería, en tal caso, tomada de acuerdo con el Reich.»

La pretendida infiltración alemana en Marruecos Alemania no da por liquidado el asunto

Berlín, 16.—El infundido franco-soviético, iniciado y mantenido por la Prensa judía, sobre la pretendida infiltración alemana en el Marruecos español ha quedado totalmente desvanecido.

El ministro de Relaciones alemán, Von Neurath, al manifestarlo así a los periodistas, añadió: «Ahora habrá que poner en claro de quién partió la imputación calumniosa. Alemania no cree que esto se solucione con sólo afirmar que «todo fué una pompa de jabón». Aquí ha habido una maniobra internacional, la que, no por fracasada, merece menos atención.»

Una nota de la Editorial Un homenaje a Carmencita Católica S. A. Franco

Se ruega a todos los redactores, empleados y obreros pertenecientes a cualquiera de las publicaciones de la Editorial Católica S. A. de Madrid, que se hallen en territorio liberado, que envíen su nombre y dirección a las oficinas provisionales organizadas por dicha Empresa en San Sebastián, calle de Peñaflores, 12, segundo.

Igualmente, la Agencia Logos ruega por el presente aviso a todos sus corresponsales en provincias, que envíen nota de su nombre y dirección lo más urgentemente posible, a las señas antes referidas.

Burgos, 17 (11 n.).—La emisora Radio Castilla d Burgos radió ayer una nota de la Comisión de niñas de Santiago de Compostela, que ha organizado un homenaje a Carmencita Franco, hija del Jefe del Estado, invitando a las niñas de todas las ciudades de la España liberada a constituir en cada una comisiones que se encarguen de recoger adhesiones de los demás niños de su residencia.

Estas comisiones pueden dirigirse a la niña Teresa Torre Eleicegui, de Santiago de Compostela, autora de la iniciativa, solicitando instrucciones para llevar a cabo el citado homenaje.

El periódico francés «Le Matin» habla de un complot contra «La Pasionaria» y Prieto

Gassols dice que el triunfo del general Franco parece inevitable

Salamanca, 17 (9,30 n.).—Un periódico de Amsterdam, refiriéndose a las actividades del Komintern en Francia, afirma que se prepara un movimiento en dicho país para fines de Febrero o principios de Marzo.

Las mujeres no quieren evacuar Madrid

La Nelken ha inaugurado una serie de soflamas hechas por Unión Radio de Madrid para convencer a las mujeres que deben abandonar Madrid y entregarse con sus hijos a los Comités soviéticos. Dijo que lo único que hacen en la población es estorbar.

Ventura Gassols pierde las esperanzas de un triunfo del Frente Popular

Gassols, que vive rodeado de sus secretarios y amigos íntimos pertenecientes a la Esquerda catalana, se muestra pesimista. No ha ocultado este pensamiento después de la reanudación de las operaciones en el frente de Madrid, y ha dicho: «Hemos perdido las esperanzas en la victoria del Frente Popular que habíamos conservado. El triunfo del general Franco parece inevitable.»

Está muy impresionado por los términos del discurso del ministro de Justicia rojo García Oliver.

Se descubre un complot contra «La Pasionaria» e Indalecio Prieto?

«Le Matin» recoge noticias según las cuales en la frontera francesa corre el rumor de haberse descubierto en Barcelona un complot tramado

por los anarquistas contra «La Pasionaria» e Indalecio Prieto. Argumentan los anarquistas sus propósitos al afirmar que Indalecio es el hombre de confianza del judío Rossemberg. La forma en que Prieto había de ser asesinado sería abatiendo el avión que había de conducirlo a Bilbao, en ocasión de la situación caótica (que se viene padeciendo en esta capital). En cuanto a los motivos que los anarquistas tienen para hacer desaparecer de este mundo a «La Pasionaria», declaran aquellos que Largo Caballero, pensando reorganizar su desgobierno, tenía el propósito de dar una cartera a aquella mujer, cosa que no podían soportar los anarquistas.

La fábrica de pólvora de Toulouse le envía a los rusos de España

Una persona muy significada ha manifestado que sabe que la fábrica de pólvora de Toulouse ha forzado su producción. Trabajan tres turnos y envían en camiones la pólvora a los rusos de España.

Aparece el cadáver del torero Torón, que era miliciano no rojo

Talavera de la Reina.—En las últimas batallas libradas para la conquista de Pozuelo, encontró la muerte el miliciano rojo Saturio Torón, boxeador y torero. El cadáver de éste fué recogido por nuestras tropas.

LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

La ayuda de Francia a los rojos. Los marxistas fortifican las afueras de Málaga

Sevilla, 17 (11 n.).—El general Queipo de Llano pronunció anoche, desde esta emisora de radio, su acostumbrada charla, ocupándose de la ayuda de Francia a los rojos, a pesar del proyecto presentado a la Cámara. Dijo que las noticias que tiene le demuestran que no han cambiado mucho las cosas, porque se ha establecido un acuerdo comercial entre Francia y el Gobierno rojo de Valencia para la exportación de naranjas. Y eso que hace el Gobierno de Francia con los rojos, que traducido al lenguaje vulgar, es ser «perista»; es decir, que compra a los rojos las naranjas que éstos roban e indica también que sigue la protección de cualquier manera, porque aun cuando se cumpla el acuerdo de no mandar material ni voluntarios, compran naranjas, que luego se convierten en divisas y siguen ayudando a los rojos al facilitarles dinero, que es el nervio de la guerra.

Expuso también que hace unos días fueron detenidos en Hendaia dos muchachos que venían a inscribirse en el Ejército del general Franco, mientras por Perpignan entraban ese mismo día varios voluntarios para engrosar las filas de los rojos, y éstos pudieron hacerlo, entrando en España libremente.

«L'Action Française» denuncia claramente que a diario entran en Francia aviones rusos con destino a los rojos, y que el otro día un aviador, acaso cándidamente, que sacó una fotografía de uno de ellos, fué arrestado, se le amonestó y el aparato fotografiado fué destruido y rota la placa, quedando libre el camino para que puedan seguir aterrizando aparatos rojos sin que se les fotografíe.

Además, denuncia también que todos los días varios aparatos españoles, sin que sufran entorpecimiento por parte de las Aduanas, que tienen la consigna del Gobierno de no molestar a estos viajeros, aterrizan en territorio francés.

Por una noticia de Londres ha sabido el general Queipo de Llano que en la semana pasada habían entrado por la frontera francesa mil voluntarios extranjeros, en su mayoría franceses y algunos ingleses.

Asimismo sabe que en la fábrica de pólvora que existe en Toulouse se trabaja febrilmente en tres turnos, y la

mayor parte de la producción viene a España.

Por Narbone han entrado tres vagones de material; por Port-Bou, procedentes de Perpignan, tres camiones también llenos de material, y dicen que han entrado asimismo en España, por vía Francia, varios aviones ingleses.

Esto quiere decir, declaró el general Queipo, que es inútil el Comité de no intervención; que esas notas sobre los voluntarios son una comedia más y que lo que se pretende es que España no haga sombra ni a Francia e Inglaterra; pero la guerra continuará el tiempo que sea preciso para que España sea lo que debe ser, y lucharemos mientras haya un español que pueda empuñar las armas.

Después comentó el parte oficial de los rojos expresando que éstos siguen engañando a las gentes y, así, se da el caso de que en Marbella un soldado de los rojos fué arrollado por los nuestros, y se vino a ellos confundiéndoles y preguntando si duraría mucho el ataque de los fascistas. Lo digo—decía— porque he pedido permiso para ir a ver a mis padres a Huelva. Y el oficial le dijo, después de sacarle del engaño de que se encontraba entre sus compañeros: «¿Pero es de los rojos Huelva?» Y el soldado dijo: «¡Claro...!» ¡Así engañan a la gente esos canallas!

He sabido, agregó el general, que las afueras de Málaga se están fortificando y trabajan todos, haciendo trincheras ante nuestro inminente ataque. ¡Pero hombres, no séis primos! Y, sobre todo, ¿a qué me vais a dar a mí el trabajo de echaron a escobazos? No trabajéis. No séis primos y que trabajen esos canallas de dirigentes.

En el día de hoy las operaciones han sido muy escasas en todos los frentes. Apenas se han movido las fuerzas y en Marbella, donde la gente ha podido escapar por la parte de la playa; se han cogido siete coches ligeros, seis camiones, más de cien fusiles, muchas municiones de cañón del diez y medio y del siete y medio y mucho material. Mañana daré cuenta de este material, que es numeroso, así como del número de muertos, que también lo es.

Se venden cabrios, leña, roñas y piernas de telera. Para tratar, con Eusebio Gómez, en Carabonero de Ahusín.

¡Atención al público de Segovia!

Mañana, martes, gran derroche de almejas-chirlas

En todas las pescaderías de esta capital se venderán al precio de 0,50 el kilo. Con el fin de que haya bastante para todo el público de Segovia, no se despachará nada más que un kilo por persona. Aprovechen la ocasión, que sólo es mañana cuando se pueden comprar a este precio, por recibirse mucha cantidad. También habrá calamares-voladores muy baratos.

CARRETES DE FOTOGRAFIA
se han recibido ya en
CASA VELASCO
Droguería y perfumería
Isabel la Católica, número 2 Teléfono 260.—SEGOVIA
Desde hoy se hacen trabajos de laboratorio, revelados, copias, ampliaciones, con la perfección y rapidez que nos caracteriza

Fracasan todas las medidas de la Junta de Defensa de Madrid para evacuar la población no combatiente

Desde que se inició la evacuación hace ocho días no ha salido más del diez por ciento

EL ORO ROBADO A ESPAÑA

Mañana se ocupará de esta cuestión el Comité de Londres

"Le Jour" pide la inmediata devolución del encaje oro al Gobierno nacionalista

Siempre será mejor hacerlo ahora que no luego, forzosamente, cuando se produzca el indiscutible triunfo de Franco

Londres, 17.—En la sesión que celebrará mañana el Comité de no intervención, se estudiará el embargo e incautación del oro robado al Banco de España, cuyo precioso metal está depositado en distintos lugares del extranjero, especialmente en el Banco Nacional de Francia.

El asunto ha despertado mucho interés.

París, 18.—"Le Jour" publica un interesante artículo relacionado con el robo de oro del Banco de España.

Opina dicho periódico que por el hecho de que el Comité de no intervención se ocupe del asunto, el Gobierno francés quedará en una posición bastante desairada.

En las últimas semanas, destacadas personalidades francesas llamaron la atención de León Blum acerca del peligro que supone la actitud del Gobierno en dicho problema, y hasta se asegura que los ministros de Relaciones Exteriores y de Finanzas están de acuerdo en que se debe prohibir al Banco de Francia continuar realizando operaciones de garantía sobre las reservas oro que tiene en depósito, pero el jefe del Gabinete parece hacerse el sordo.

También hace resaltar "Le Jour" que como quiera que el triunfo nacionalista puede darse por descontado, sería un buen avance para futuras negociaciones franco-españolas, se restituya al Gobierno del general Franco el canje oro que obra en depósito en las arcas del Banco Nacional de Francia. Sería más elegante para Francia adelantarse a realizar este acto que tener que hacerlo dentro de unas semanas, cuando esté obligada a reconocer, como todos los países, al Gobierno nacionalista español.

Esta mañana se reunió el Consejo de ministros francés

Se ocupará detenidamente de la cuestión española

París, 18.—A las diez y media de esta mañana, en el Elíseo, se ha reunido el Gobierno para celebrar Consejo, presidiendo el señor Lebrun.

En este Consejo se tratará detenidamente de la cuestión española en sus diversos aspectos de envío de voluntarios y de material de guerra, no intervención y control internacional para impedir la entrada de combatientes y material bélico en la Península.

El partido laborista inglés no formará parte del proyectado Frente Popular

Londres, 18.—Se ha producido la escisión entre el partido laborista y la organización comunista. En la última reunión de representantes se decidió formar un Frente Popular, independiente del partido laborista.

Se ha producido la escisión porque el laborismo ha decidido desentenderse de la acción comunista.

Lisboa, 17.—Las noticias que se reciben de Madrid señalan que se agrava la situación. Todas las medidas de la Junta de Defensa conducentes a evacuar la población fracasaron ante la actitud de resistencia, verdaderamente irreducible, de los vecinos, que prefieren morir fusilados a abandonar a la capital.

La citada Junta, visto el fracaso sufrido por las disposiciones publicadas, resolvió utilizar la "radio" y hacer llamamientos, invitando a la población a que reflexione acerca de los perjuicios que puede acarrear la su negativa a abandonar la ciudad. Pero también este procedimiento ha fracasado. Según cálculos muy aproximados a la realidad, no han salido desde que se inició la evacuación más del 10 por 100 de los habitantes, y puede afirmarse que de las personas de orden no ha salido casi nadie. Los que han salido de Madrid son los que en él se refugiaron al ocupar los nacionales los pueblos que encontraban en su marcha.

Este problema preocupa hondamente al mando rojo, el cual, por otra parte, ha de cuidar mucho a las brigadas internacionales, en las que se ha infiltrado la indisciplina como consecuencia de las constantes derrotas sufridas.

Un problema más, y aun de mayor envergadura, es el de abastecimiento. Los víveres que llegan a Madrid son de todo punto insuficientes incluso para alimentar a las milicias. A la población civil apenas llegan alimentos y ello ha determinado disturbios en la semana pasada con intentos de asalto a los cuarteles de los milicianos por suponer que en ellos hay abundantes provisiones. En alguno de esos cuarteles la guardia ha tenido que hacer uso de las armas contra los amotinados, e incluso con ametralladoras, resultando bastantes víctimas.

Córdoba, 18 (6 t.)—En el curso de la semana

anterior la situación de conjunto no ha variado. Ambas líneas, la azul y la roja, continúan estacionarias, excepto en algunos sectores donde el equilibrio se rompió por la acción de uno de los contendientes. La iniciativa sigue perteneciendo al Ejército nacional.

En el frente de Andalucía, la actividad se ha trasladado al sector de Ronda, donde nuestras tropas han rectificado su frente con la ocupación de Estepona, San Pedro Alcántara y Marbella.

La característica de estas operaciones es, por parte de los rojos, desorientación y falta de capacidad en los mandos; y por nuestra parte, gran espíritu y acometividad en las tropas, que hacen esperar próximos y mayores triunfos.

En el frente de Sigüenza, los soviets, en el curso de la semana anterior, realizaron esfuerzos para ocupar Algora, utilizando gran lujo de efectivos y de material, sin éxito, pues las tropas del general Moscardó han sabido rechazar todas las tentativas rojas. No puede esperarse menos de tal general y de tales tropas. Los rusos quieren recuperar Sigüenza, gran punto estratégico, pero todo es en vano.

En el frente de Madrid nuestras fuerzas se han limitado a rechazar varios ataques en diversos sectores, sin que se haya alterado la situación. La escasa actividad de los efectivos del general Orgaz estuvo también limitada a una "finta" en dirección a Las Matas, ganando terreno.

El hecho de haber sido hecho prisionero un oficial ruso que todavía llevaba en la mano un látigo, nos dice mucho de la falta de disciplina y del descorazonamiento en las filas moscovitas. Significa ese látigo que los milicianos no dan ahora el pecho con la decisión de antes y que es preciso imponerles por el terror la marcha al combate.

Un paso más y la resistencia enemiga se derrumbará en breve plazo.

INFORMACIONES DIVERSAS

Los rojos de Marbella fueron sorprendidos con el ataque por un sector distinto al que consideraban amenazado

Sevilla, 18.—El general Queipo de Llano ha dado otra lección a los siervos de Moscú en el ataque de sus contingentes a la población de Marbella, pues se ha realizado por un flanco distinto al que consideraban ellos zona de avance.

En efecto; el enemigo creía que las tropas de Queipo avanzarían por el sector de la costa y por esta causa concentraron sus elementos de defensa en esa línea, pero los nacionales atacaron por el sector Norte, o sea el opuesto al mar. La sorpresa fué completa, y ante el riesgo de ser cogidos por retaguardia, los marxistas huyeron precipitadamente, costa adelante en dirección a Málaga, dejando abandonado mucho material de guerra, víveres, camiones y coches ligeros.

UN PERIODICO INGLÉS QUE SE PUBLICA EN TANGER HABLA DEL SUPUESTO DESEMBARCO DE ALEMANES

Tánger, 17.—El periódico inglés "La Gaceta de Tánger", que se publica en esta ciudad internacional, publica un editorial en el que pone de manifiesto la falsedad de la noticia relacionada con el supuesto desembarco de contingentes alemanes en el Marruecos español. Argumentando con precisión, señala que tan burda patraña ha sido lanzada por los elementos marxistas españoles aquí residentes, en colaboración con París y Moscú.

Comunistas anarcosindicalistas de Madrid, en discordia

Salamanca, 17.—Continúan agravándose en Madrid las hostilidades entre comunistas y anarcosindicalistas. Estos aconsejan a los vecinos de la capital que no obedezcan las órdenes de evacuación emanadas del partido comunista que pretende—di-

—convertirse en una checa soviética. Se cree que estas luchas se traducirán en graves acontecimientos.

La catástrofe ferroviaria ocurrida entre Madrid y Valencia

Londres, 17.—Se tienen noticias concretas de la catástrofe ferroviaria ocurrida en la línea Madrid-Valencia. Un tren que conducía setecientos evacuados de la capital descarriló y quedaron destrozados cuatro vagones, pereciendo cuarenta personas. Otras muchas están heridas.

SEIS MARINEROS DEL «ARAGON» SE NEGARON A VOLVER A TERRITORIO ROJO

Sevilla, 17.—Se sabe que al ser desembarcada en Málaga la tripulación del vapor "Aragón", apresado por un navío de guerra alemán, seis marineros se negaron a volver al territorio en que dominan los rojos, por lo cual siguieron a bordo del buque alemán para ser desembarcados en otro lugar.

EN BARCELONA ATACAN A LEON BLUM

Barcelona, 17.—Ha causado mala impresión la actitud del Gobierno francés en relación con la guerra de España. La prohibición de enviar voluntarios y material de guerra a la Península ha motivado que los elogios que antes dedicaba la Prensa a León Blum, se hayan trocado en ásperas censuras.

La radio de la columna Durrutti tacha a Blum de burgués más reaccionario que los cavernícolas de derechas.

Las autoridades barcelonesas han aconsejado a los periódicos y radios moderen sus juicios al referirse al Gobierno francés.

QUEIPIO DE LLANO EN EL SUR

Burgos, 17.—Magníficas de concepción y de ejecución son las operaciones que el general Queipo de Llano está llevando a cabo en Andalucía. Comenzó con una intensa ofensiva en la provincia de Córdoba, limpiándola por el Este de enemigos, a los que rechazó más de treinta kilómetros, ocupando Porcuna, desde donde amenaza a Jaén y a Andújar.

Alarmados los rojos, acudieron al incendio con cuantas fuerzas pudieron reunir. Allí fueron el ruso Walter con una Brigada Internacional, después de muerto el coronel Lahoz que le había precedido en el mando, y Villalba con otra brigada mixta de españoles, en sustitución de Hernán-

dez Savabia, destituido después de las primeras derrotas.

Cuando Queipo tuvo delante la concentración enemiga, bastante destrozada después de derrotas sufridas, constituyó una base y mientras tanto y sin darle importancia, los de Ronda iban extendiéndose por la serranía. Cuando los rojos menos podían esperar, un ataque fulminante sobre Estepona les hizo perder esta plaza.

Desde este punto se desarrolla una carretera, muy pegada a la costa, en dirección a Málaga.

Por esa carretera avanzaron nuestras tropas unos veinte kilómetros, llegando hasta San Pedro de Alcántara, velocidad que no puede alcanzarse cuando hay un enemigo que trate de oponerse a la marcha, lo que quiere decir que éste, desmoralizado, huye ante la vanguardia de los nuestros.

Son éstas unas operaciones completas, donde se demuestra el verdadero genio militar de un mando, y donde todas las maniobras deben ser previstas y planeadas en sus más pequeños detalles.

De la rapidez en las operaciones depende la mayor parte del éxito.

Buena época para operar en aquella región, con su temperatura suave y su ausencia de lluvias y de nieblas.

UN ALCALDE BELGA DETENIDO POR ESTAR COMPLICADO EN EL ABASTECIMIENTO DE ARMAS A LOS ROJOS

Bruselas, 16.—A causa del descubrimiento de una partida de ametralladoras, las autoridades judiciales han decretado la detención del alcalde de una ciudad belga (no pudimos captar el nombre) acusado de traficar en armas a favor del Frente Popular de España.

La contestación franco-rusa ha sido mal acogida en Londres

El reclutamiento de voluntarios Londres, 18.—La Prensa comenta desfavorablemente las notas de París y Moscú en contestación a la del Gobierno de la Gran Bretaña, y señala que no parecen muy prometedoras para el éxito de la propuesta.

"Morning Post" se muestra pesimista y así acudiste a la llamada de la puestas francesa y rusa, considerándolas incompatibles con el espíritu pacifista que debe animar al Comité de no intervención.

Le austed EL ADELANTADO

GOERING EN ITALIA

La paz europea está salvaguardada por dos grandes pueblos de alma sana y vigorosa: Alemania e Italia

El ministro alemán y su esposa han llegado a Nápoles, donde se les ha tributado un recibimiento grandioso

Roma, 17.—Esta mañana salieron para Nápoles el ministro alemán, general Goering, y su esposa, acompañados del príncipe Filipo del alto personal de la Embajada del Reich.

Antes de su partida, Goering estuvo en la Casa de Alemania, sede de la colonia germana en Roma. Reclamado por la multitud, el general Goering se vió obligado a salir a un balcón del edificio y a pronunciar unas palabras, diciendo que el mundo está dividido en dos grupos de opinión: uno, del orden y de la reconstrucción. Otro, de destrucción y desorden. Contra la destrucción, más que las armas tenemos que usar de la fe en nosotros mismos y en nuestros ideales. La paz de Europa está salvaguardada por dos grandes pueblos de alma sana y vigorosa. La causa de la paz puede esperar grandes y beneficiosos resultados de la cordialidad italo-germana.

Durante largo rato se sucedieron las ovaciones y los vítores, oyéndose los nombres de Alemania, Italia, Mussolini, Hitler, Goering y Rey de Italia.

LLEGADA A NAPOLES

Nápoles, 18.—A las 12,30 llegaron el general Goering, su esposa y séquito, en tren especial. El primero en descender del convoy fué el príncipe Filipo, y a continuación lo hicieron los señores Goering. Después de saludar a las autoridades, el ministro alemán revisó a una compañía de la 40 División de Infantería, mientras una banda ejecutaba el himno hitleriano. La esposa de Goering fué obsequiada con un soberbio ramo de flores.

Seguidamente los ilustres viajeros, que fueron objeto de delirantes manifestaciones de simpatía, se dirigieron al Hotel Excelsior.

BANQUETE EN HONOR DE GOERING

Nápoles, 18.—El pueblo napolitano está haciendo objeto a los señores Goering de grandiosas manifestaciones de simpatía. La ciudad está engalanada con millares de banderas nacional-socialistas y fascistas.

En estos momentos el general Goering asiste a un banquete, con su esposa, con que les obsequia el príncipe de Piemonte en el Palacio Real, asistiendo sesenta comensales.

¿RESURGE EL PACTO DE LAS CUATRO POTENCIAS?

Roma.—Hitler está dispuesto a aceptar la proposición inglesa sobre la cuestión de los voluntarios, con objeto de evitar otro conflicto mundial, y Mussolini está sugiriendo un Pacto estabilizante entre Alemania, Italia, Inglaterra y Francia, para lograr una solución general de los problemas europeos.

Estos son los frutos de las conversaciones celebradas durante tres días entre el "duce" y Goering. Hoy se llegó en las conversaciones a un acuerdo.

El embajador inglés en Roma, sir Eric Drummond, se entrevistó hoy con el ministro de Relaciones, conde Ciano. El embajador embarcará con rumbo a Londres el lunes y presentará al Gobierno inglés la proposición de Mussolini, para resolver la crisis europea.

Eden tendrá que ponderar sobre este plan de las cuatro Potencias antes de dirigirse a Ginebra para la sesión del Consejo de la Liga que dará comienzo el 21 de Enero.

En Ginebra Eden tendrá que conferenciar con los representantes de Polonia, Unión Soviética y Pequeña Entente, quienes se oponen en principio a un plan que las excluye.

Hitler no tendrá necesidad de llegar a una decisión definitiva sobre el plan trazado en Roma hasta el próximo jueves, en que Goering emprenderá el viaje de regreso a Berlín. Esto dará a Hitler la ventaja de conocer la reacción inglesa, antes que él decida hacer las concesiones que exige este plan. Las principales concesiones serían el abandono de su campaña para aislar a Francia y la moderación de sus demandas coloniales.

Almuerzo en honor del capitán Arbat

Eleuterio Rojo Melero De Fuentesauco

¡PRESENTE!

Camarada del Ejército Azul del Trabajo, caído en rumor de lucha cuando tu afán de obrero auténticamente español se iban a abrir futuros espléndidos.

En las apretadas filas de esas Centurias entusiastas, formaste con tu clara alegría de artesano que entrega la honradez de su trabajo, del esfuerzo fecundo, a la dura tarea de reconstruir la Patria que otros arruinaban.

Y así acudiste a la llamada de la Falange y cruzaste tu pecho con el símbolo de la tarea gozosa en el marco azul de la camisa viril, que adquiría calidades grandiosas con el grito de sus cinco flechas.

Sabías que eran momentos difíciles; que España precisaba de ti y le ofreciste el fruto de tu vida de artesano y de labor, de aprendizaje duro: tu brazo y tu oficio para la misión futura.

Y con centenares de camaradas, cruzados de la empresa gloriosa, fuiste a ocupar, bajo las banderas del Ejército Azul del Trabajo, el puesto que te correspondía, preparando mañana de realidad magnífica para el renacer de España.

En rumor de lucha caíste—como los elegidos—para dar con tu sangre la gloria del bautismo al Ejército Azul del Trabajo, nimbado ya de auroras cercanas.

Rafael Hedilla Arce «Flecha»

¡PRESENTE!

Hijo del jefe nacional de Falange Española de las J. O. N. S. Ardorosa primavera, florecida de azules designios, que apagó sus luces rientes sobre la tierra para encender una luminaria eterna en coro de ángeles.

Que ellos velen por siempre tu guardia celeste allí donde la sinfonía divina suena en acordes de gloria.

¿NO SABE USTED DE ALGUNA DONCELLA PARA EL SERVICIO DE MI CASA?

Esta pregunta se la hacéis constantemente a muchas personas conocidas. Y mientras tanto el tiempo pasa. En cambio, si pusierais un anuncio económico en

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

todo el mundo sabría inmediatamente que necesitáis una doncella

Agustín Santamaría Arranz

Corredor de Comercio Colegiado (Notario Mercantil) con ejercicio en esta plaza

AVISO

Los tenedores de Títulos de las Deudas del Estado, del Tesoro o de las Especiales, tienen la obligación de presentar en la Delegación de Hacienda de esta provincia, en el plazo de quince días hábiles a partir del 9 del mes actual, en duplicada declaración jurada, suscrita por ellos, los Títulos de dichas Deudas que tengan en su poder, los resguardos de las que se hallen depositadas en Bancos o Cajas de Ahorros, las pólizas de Crédito o Préstamos de las que estén en garantía de estas operaciones y las pólizas de compras o documentos, que acrediten la propiedad de estos valores

Para más detalles, despacho en Banco de España de diez a trece, y en Isabel la Católica, 1 y 3, de quince a diez y siete

DE NUESTRA COMUNION

El Secretariado de la Nacional Corporativa

Solemnísima inauguración y bendición del domicilio social

Se ha celebrado con gran brillantez y solemnidad la inauguración y bendición en la histórica ciudad de Burgos...

Un obrero, en representación de todas las organizaciones a que pertenecía, expuso la trascendencia de la Obra Nacional Corporativa...

Añadió que la Obra Corporativa no trata de ir en contra el capital, sino contra el capitalismo...

La Obra Corporativa—dijo—es el espíritu tradicional de España y hemos de intensificarla sin extranjerismos...

A continuación habló el señor Manzano, en representación de la clase patronal...

Seguidamente intervino el señor Arauz de Robles, que analizó la acción nefasta desarrollada en España...

El sábado tomó posesión del cargo el nuevo gobernador civil de la provincia

Ayer, en el «Boletín Oficial», dirigió un saludo a todos los segovianos

El sábado, próximamente a las siete de la tarde, llegó a Segovia el nuevo gobernador civil de la provincia...

El acto resultó magnífico y prometió tener trascendental importancia.

Por la noche, ante el micrófono de Radio Castilla de Burgos, el locutor señor González Soto...

El sábado, próximamente a las siete de la tarde, llegó a Segovia el nuevo gobernador civil de la provincia...

El sábado, próximamente a las siete de la tarde, llegó a Segovia el nuevo gobernador civil de la provincia...

El sábado, próximamente a las siete de la tarde, llegó a Segovia el nuevo gobernador civil de la provincia...

El sábado, próximamente a las siete de la tarde, llegó a Segovia el nuevo gobernador civil de la provincia...

L'UNION Compañía de Seguros sobre la Vida, Incendios, Accidentes y riesgos diversos. Fundada en 1828. Esta importantísima Compañía ha establecido en Valladolid...

bernador civil de la provincia, demostró una extraordinaria competencia...

Alvarez del Vayo camino del ridículo

Valencia, 17.—Alvarez del Vayo, ministro de Estado, representará al Gobierno de Valencia en la sesión próxima del Consejo de la Sociedad de Naciones...

LAS POSICIONES QUE FRANCO GANA EN EL MUNDO

San Sebastián, 17.—«El Diario Vasco» publica la siguiente crónica, que remite su enviado especial en Salamanca:

«En uno de los ángulos más discretos del hall del pequeño «Palacio» he dialogado con una prestigiosa personalidad diplomática extranjera...

«La victoria de los nacionalistas españoles es ya un hecho tangible. El fracaso del comunismo internacional y más concretamente de los dirigentes soviéticos alcanza ya una publicidad universal...

«La victoria de los nacionalistas españoles es ya un hecho tangible. El fracaso del comunismo internacional y más concretamente de los dirigentes soviéticos alcanza ya una publicidad universal...

«La victoria de los nacionalistas españoles es ya un hecho tangible. El fracaso del comunismo internacional y más concretamente de los dirigentes soviéticos alcanza ya una publicidad universal...

«La victoria de los nacionalistas españoles es ya un hecho tangible. El fracaso del comunismo internacional y más concretamente de los dirigentes soviéticos alcanza ya una publicidad universal...

«La victoria de los nacionalistas españoles es ya un hecho tangible. El fracaso del comunismo internacional y más concretamente de los dirigentes soviéticos alcanza ya una publicidad universal...

«La victoria de los nacionalistas españoles es ya un hecho tangible. El fracaso del comunismo internacional y más concretamente de los dirigentes soviéticos alcanza ya una publicidad universal...

«La victoria de los nacionalistas españoles es ya un hecho tangible. El fracaso del comunismo internacional y más concretamente de los dirigentes soviéticos alcanza ya una publicidad universal...

«La victoria de los nacionalistas españoles es ya un hecho tangible. El fracaso del comunismo internacional y más concretamente de los dirigentes soviéticos alcanza ya una publicidad universal...

«La victoria de los nacionalistas españoles es ya un hecho tangible. El fracaso del comunismo internacional y más concretamente de los dirigentes soviéticos alcanza ya una publicidad universal...

«La victoria de los nacionalistas españoles es ya un hecho tangible. El fracaso del comunismo internacional y más concretamente de los dirigentes soviéticos alcanza ya una publicidad universal...

«La victoria de los nacionalistas españoles es ya un hecho tangible. El fracaso del comunismo internacional y más concretamente de los dirigentes soviéticos alcanza ya una publicidad universal...

«La victoria de los nacionalistas españoles es ya un hecho tangible. El fracaso del comunismo internacional y más concretamente de los dirigentes soviéticos alcanza ya una publicidad universal...

«La victoria de los nacionalistas españoles es ya un hecho tangible. El fracaso del comunismo internacional y más concretamente de los dirigentes soviéticos alcanza ya una publicidad universal...

«La victoria de los nacionalistas españoles es ya un hecho tangible. El fracaso del comunismo internacional y más concretamente de los dirigentes soviéticos alcanza ya una publicidad universal...

«La victoria de los nacionalistas españoles es ya un hecho tangible. El fracaso del comunismo internacional y más concretamente de los dirigentes soviéticos alcanza ya una publicidad universal...

«La victoria de los nacionalistas españoles es ya un hecho tangible. El fracaso del comunismo internacional y más concretamente de los dirigentes soviéticos alcanza ya una publicidad universal...

«La victoria de los nacionalistas españoles es ya un hecho tangible. El fracaso del comunismo internacional y más concretamente de los dirigentes soviéticos alcanza ya una publicidad universal...

«La victoria de los nacionalistas españoles es ya un hecho tangible. El fracaso del comunismo internacional y más concretamente de los dirigentes soviéticos alcanza ya una publicidad universal...

«La victoria de los nacionalistas españoles es ya un hecho tangible. El fracaso del comunismo internacional y más concretamente de los dirigentes soviéticos alcanza ya una publicidad universal...

«La victoria de los nacionalistas españoles es ya un hecho tangible. El fracaso del comunismo internacional y más concretamente de los dirigentes soviéticos alcanza ya una publicidad universal...

«La victoria de los nacionalistas españoles es ya un hecho tangible. El fracaso del comunismo internacional y más concretamente de los dirigentes soviéticos alcanza ya una publicidad universal...

«La victoria de los nacionalistas españoles es ya un hecho tangible. El fracaso del comunismo internacional y más concretamente de los dirigentes soviéticos alcanza ya una publicidad universal...

SAN JOSE Residencia Católica de Estudiantes

(Fundada por el presbítero don Evaristo Fernández) Esta Residencia ha reanudado su labor cultural y patriótica. A la vez anuncia, que para aquellos niños o niñas, que por circunstancias especiales no hayan empezado sus estudios o estén retrasados en los mismos, abre una preparación intensa para suplir el tiempo ya transcurrido.

Para más detalles, dirigirse al director Plaza San Sebastián, número 4

REGISTRO CIVIL

DIA 15 Defunciones.—Félix Serrano Viteri, de cincuenta y cuatro años. Nacimientos.—Pedro García Bastero. Matrimonios.—Ninguno.

DIA 16 Defunciones.—Eugenia Tapias Martín, de ochenta y cinco años; Pedro de Andrés Baeza, de ochenta y tres años, y Genaro Tirso Vicente, de sesenta y nueve años. Nacimientos.—Jacobo Pablo Bastero López. Matrimonios.—Ninguno.

DIA 17 Defunciones.—Ninguna. Nacimientos.—Fuencisla Martín Rincón. Matrimonios.—Ninguno.

CATECISMO Historia Sagrada

Libros de texto graduados conforma a la Pedagogía Catequística. Grado I. Catecismo infantil, 5 cts. Grado II. Catecismo, 15 cts. Grado III. Historia, 15 cts. Catecismo e Historia en un tomo, 25 cts. Grado III. Catecismo, 30 cts. Catecismo y Liturgia (libro del maestro), 1,50 pesetas.

Se envía muestrario completo franco de porte, remitiendo 2,75 pesetas. Pedidos a Comisión Catequística Seminario, Plaza de La Seo, 8 ZARAGOZA

Vendo vaca holandesa, recién parida del segundo. Para tratar, Carlos de Abadillos (Madrona).

Se vende una vaca holandesa, recién parida del tercer parto. Para tratar, con la viuda de Sabino Llerena, en Martín Miguel.

Pérdida de una caja conteniendo estuches con cubiertos, en el trayecto de Cuéllar a Segovia. Se gratificará espléndidamente al que la entregue en la confitería de Mora, San Francisco, 42.

Se vende una casa pequeña, José Zorrilla, 184. Para tratar con el dueño en la misma calle, número 111, Aniceto Labrador.

Vendo novilla holandesa, recién parida. Para tratar, con Antonio Sanz, en Valverde del Majano.

Vendo casa con dos pisos en San Lorenzo, calle de San Cristóbal, número 14. Darán razón en la Administración de este periódico.

COMEDOR DE CARIDAD Comida: sopa de jamón garbanzos, tocino y carne. Cena: alubias blancas y leche. Número de pobres socorridos. En la comida: adultos, 82; niños, 103; total 185. En la cena: adultos, 68; niños, 98; total 164. Total del día, 349. La leche fué donada por don Aureliano López.

J. H. DE NICOLAS Médico oculista Ex profesor del Instituto de la Encarnación, de Madrid Consulta: de once a dos Calle de Cervantes, núm. 38

Donativos al Comedor Han ingresado en la tesorería del Comedor de Caridad la cantidad de 1.000 pesetas, donadas por el excelentísimo señor gobernador civil para las atenciones de dicha Institución. —También han ingresado en la tesorería del Comedor de Caridad la cantidad de 10 pesetas, donadas por don Anselmo Ruso Cervel.

Segovia meteorológica Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto) EN LA TARDE DE AYER Presión atmosférica, 672'8 Dirección del viento, Sur, Sur Oeste Temperatura máxima, 6'0 EN LA MAÑANA DE HOY Presión atmosférica, 676'4 Dirección del viento, Suroeste Temperatura mínimas (protegido), 3'0 Pronóstico del tiempo, lluvioso.

«PANADEROS!» Con el FRIO en su horno será pesado el trabajo, porque la subida de la MASA es más lenta. Prevengase usted y empiece seguidamente a trabajar con LEVADURA PENSADA MARCA «DANUBIO», y elaborará su pan en menos de TRES HORAS Si no sabe usted cómo se emplea, consulte al REPRESENTANTE DON ANTONIO SERRANO VALLEJO CALLE JUAN BRAVO, 7 y 9 APARTADO NUM. 12.—SEGOVIA

Ecos de la provincia Migueláñez

Entierro de un falangista Después de una semana de incertidumbres y dificultades, el día 14 por la tarde nos le trajeron. Apenas el teléfono nos comunicó la noticia, se reunió todo el pueblo, a pesar de que no estaba preparado para esa hora. Las autoridades, guardia urbana, niños de todas las escuelas, con sus banderas y maestros, sección de flechas y una representación de Bernardos, acudieron al lugar designado para recibir el cadáver. Apenas llegó, se cantó el himno de Falange, avanzando la comitiva, presidida por el Clero y autoridades en el más completo silencio, mientras el Clero cantaba las estrofas del «Miserere».

Al descender del camión en que venía, fué llevado en hombros hasta la capilla ardiente, instalada en el salón de sesiones del Ayuntamiento, adornada con la bandera nacional y de Falange, entonando todo el público el himno. En ordenados grupos los del pueblo y forasteros acudieron a rezar ante sus restos, cantando al salir y dando las llamadas de rúbrica. Durante la noche que estuvo expuesto, no cesó de afluir personal ante sus restos, y por la noche se le estuvo dando guardia de honor por los jóvenes de la localidad.

A la mañana siguiente y a la hora anunciada, se procedió al sepelio. El pueblo en masa, autoridades, niños de todas las escuelas con sus respectivos maestros, autoridades de Bernardos con sus respectivas secciones de Falange, autoridades de Domingo García, sección de Falange femenina de Miguel Ibáñez y niños de las escuelas de Bernardos con sus respectivos maestros, todos en la más correcta formación, fué conducido el cadáver hasta el Camposanto en hombros de los jóvenes de la localidad. Después del entierro se celebró el funeral, al que, a pesar de ser la iglesia bastante grande, resultaba casi incapaz para contener a los asistentes. Durante la misa se dió al título guardia de honor. Terminada la misa se volvió a reunir el público en la plaza Mayor, excepto las autoridades de este pueblo y de los comarcas, que subieron a los salones del Ayuntamiento, desde cuyo balcón el señor cura párroco hizo uso de la palabra, cantando en vibrantes períodos la memoria del finado, explicando además la palabra «Presente» y la manera de estar nuestro paisano entre nosotros. Dedicó al final de su discurso un cariñoso recuerdo a nuestro querido paisano Francisco Herranz, muerto por Dios y por España, en el frente de Peguerinos, hace tres meses. El señor párroco fué muy aplaudido. A continuación, don Eugenio Gozalo leyó unas inspiradas cuartillas, dando las gracias a los forasteros por su asistencia en nombre del Ayuntamiento y de la madre del finado, y pidió, para él y todos los caídos, una oración. Terminó con vivas al Ejército, a las milicias y al generalísimo Franco.

Después se acercó al balcón el señor alcalde de Bernardos, quien dedicó un recuerdo para nuestros paisanos y para el de su localidad Fructuoso Cubero. Desde el mismo balcón se leyó una brillante composición poética. Se lanzó la idea de dedicar una calle a los caídos en campaña. Todas las composiciones terminaron con vivas entusiastas a Cristo Rey, al Ejército, Franco, milicias patrióticas y a la Falange, con las correspondientes llamadas. Terminó el acto vibrando de emoción patriótica y en una confraternidad verdaderamente inusitada. Terminamos la presente crónica dando las más expresivas gracias a este pueblo en general y en especial a los vecinos de otros que nos han acompañado en este día, haciendo votos por el triunfo de nuestro Ejército y milicias voluntarias que luchan por España. Desde estas columnas a la madre del finado y demás familiares les damos nuestro más sincero pésame. ¡Emiliano Cabrera y Francisco Herranz! ¡Presentes! ¡Viva España! ¡Viva Franco!

P. NAMORA Enero de 1937.

Los campesinos de Gerona se niegan a entregar sus productos

Burgos, 17 (II n.).—Los campesinos de varias localidades de Gerona, y especialmente del Ampurdán, se niegan a entregar al Gobierno de la Generalidad el sesenta por ciento de sus productos. Con tal motivo se han producido encuentros violentos.

Comisión gestora de compras del Hospital Militar de Valladolid

Habiendo quedado desiertos los artículos de consumo del Hospital Militar de Renedo y algunos otros del de esta plaza y Clínica Militar de Segovia, por el presente se hace saber a cuantos interese que pueden formular sus correspondientes ofertas. La Comisión se reunirá el día 20 del actual, a las once horas, en la Administración de este Hospital Militar. La entrega de las ofertas puede hacerse todos los días de diez a trece horas. Valladolid, 12 de Enero de 1937. De orden del presidente: El capitán secretario, Vicente Llopis.

Los anarquistas de Barcelona se oponen a que se marche Azaña, por ser el responsable máximo de la situación

Barcelona.—Llegó de Benicarló el presidente de la Generalidad Luis Companys, que conversó con Largo Caballero sobre la conveniencia de fijar la residencia de Azaña en Valencia. Parece que el «presidente» de la República no se siente seguro ni a gusto en Monserrat y desea trasladarse a Valencia, pero los anarquistas de Barcelona se oponen a que se marche Azaña por creer que va a huir al extranjero y la F. A. I. ha declarado públicamente que no le dejará salir, pues el responsable máximo de la situación es el presidente y debe correr la misma suerte que ellos corren. Azaña está vigiladísimo y carece de toda libertad, habiéndosele intervenido hasta su correspondencia y sus visitas particulares.

NOTAS DE HACIENDA

El pago de los conciertos de transportes Por Orden de la Junta Técnica del Estado, Comisión de Hacienda, se ha dispuesto que los concesionarios de servicios de conducción de viajeros y mercancías en vehículos de tracción mecánica por carretera y caminos ordinarios de la provincia, que aún no hubieran satisfecho el importe del cuarto trimestre de su concierto del año 1936 lo realicen a la mayor brevedad y antes del 31 del corriente mes desde luego, para evitar las responsabilidades en que pudieran incurrir de no hacerlo, toda vez que la disminución de ingresos por paralización del servicio en las circunstancias actuales se ha de reflejar en sus libros de Contabilidad y ha de ser circunstancia que ha de tenerse presente por las Juntas Administrativas de Concierto al realizar los nuevos correspondientes al año 1937 con la correspondiente disminución del importe de los mismos.

Los anarquistas de Barcelona se oponen a que se marche Azaña, por ser el responsable máximo de la situación

Barcelona.—Llegó de Benicarló el presidente de la Generalidad Luis Companys, que conversó con Largo Caballero sobre la conveniencia de fijar la residencia de Azaña en Valencia. Parece que el «presidente» de la República no se siente seguro ni a gusto en Monserrat y desea trasladarse a Valencia, pero los anarquistas de Barcelona se oponen a que se marche Azaña por creer que va a huir al extranjero y la F. A. I. ha declarado públicamente que no le dejará salir, pues el responsable máximo de la situación es el presidente y debe correr la misma suerte que ellos corren. Azaña está vigiladísimo y carece de toda libertad, habiéndosele intervenido hasta su correspondencia y sus visitas particulares.

Los anarquistas de Barcelona se oponen a que se marche Azaña, por ser el responsable máximo de la situación

Barcelona.—Llegó de Benicarló el presidente de la Generalidad Luis Companys, que conversó con Largo Caballero sobre la conveniencia de fijar la residencia de Azaña en Valencia. Parece que el «presidente» de la República no se siente seguro ni a gusto en Monserrat y desea trasladarse a Valencia, pero los anarquistas de Barcelona se oponen a que se marche Azaña por creer que va a huir al extranjero y la F. A. I. ha declarado públicamente que no le dejará salir, pues el responsable máximo de la situación es el presidente y debe correr la misma suerte que ellos corren. Azaña está vigiladísimo y carece de toda libertad, habiéndosele intervenido hasta su correspondencia y sus visitas particulares.

Los anarquistas de Barcelona se oponen a que se marche Azaña, por ser el responsable máximo de la situación

Barcelona.—Llegó de Benicarló el presidente de la Generalidad Luis Companys, que conversó con Largo Caballero sobre la conveniencia de fijar la residencia de Azaña en Valencia. Parece que el «presidente» de la República no se siente seguro ni a gusto en Monserrat y desea trasladarse a Valencia, pero los anarquistas de Barcelona se oponen a que se marche Azaña por creer que va a huir al extranjero y la F. A. I. ha declarado públicamente que no le dejará salir, pues el responsable máximo de la situación es el presidente y debe correr la misma suerte que ellos corren. Azaña está vigiladísimo y carece de toda libertad, habiéndosele intervenido hasta su correspondencia y sus visitas particulares.

Barcelona.—Llegó de Benicarló el presidente de la Generalidad Luis Companys, que conversó con Largo Caballero sobre la conveniencia de fijar la residencia de Azaña en Valencia. Parece que el «presidente» de la República no se siente seguro ni a gusto en Monserrat y desea trasladarse a Valencia, pero los anarquistas de Barcelona se oponen a que se marche Azaña por creer que va a huir al extranjero y la F. A. I. ha declarado públicamente que no le dejará salir, pues el responsable máximo de la situación es el presidente y debe correr la misma suerte que ellos corren. Azaña está vigiladísimo y carece de toda libertad, habiéndosele intervenido hasta su correspondencia y sus visitas particulares.